

La République du Centre, 7 avril 2015

ADS 45 fête ses 20 ans d'activité

ADS 45 a débuté en 1994, fondée par une poignée de militants associatifs du Sullias. Ils avaient décidé de retrousser leurs manches, après la proposition de la région de financer un encadreur et de recruter quatre demandeurs d'emploi pour exercer des emplois verts.

C'est ainsi qu'est née ADS 45 (Association pour le développement et la solidarité). C'était le temps des pionniers, où les fondateurs assuraient bénévolement la direction et le secrétariat, où l'encadreur rangeait le matériel dans son garage pour assurer les premiers chantiers.

ADS 45 a depuis su séduire les acteurs du territoire par sa proposition novatrice : créer des emplois en contrats aidés avec l'assurance d'un service d'une qualité exemplaire.

Le soutien des collectivités locales

C'est un véritable partenariat qui s'est noué avec les municipalités, notamment Sully-sur-Loire qui pendant toutes ces années, au travers de ses différents maires, a apporté un soutien sans failles. Mais bien plus que les subventions, le soutien le plus précieux des collecti-



ANNIVERSAIRE. Claude Aurioux (à droite), le président fondateur, a rappelé le rôle important de l'association.

ités locales demeure l'attribution de chantiers de travaux d'entretien et d'aménagement de leurs espaces naturels : sans chantiers, pas de travail, sans travail, pas d'insertion et pas de citoyenneté reconnue pour les « cabossés de la vie ».

En 20 ans, l'économie sociale et solidaire est devenue un acteur incontournable du tissu socio-économique du pays Sologne Val Sud et représente une véritable opportunité : 153 établissements y ont recours, 600 salariés en dépendent, représentant 6 % des emplois de

ces territoires. Les obstacles à l'insertion et à la lutte contre l'exclusion dans le monde rural sont essentiellement de deux ordres : l'isolement et l'illettrisme.

Claude Aurioux, le président fondateur d'ADS 45, s'adressant aux élus et aux entreprises, a précisé que :

« Environ 50 % de nos salariés quittent la structure par une sortie positive et un véritable mieux vivre. Chez les autres, moins chantoux, on peut cependant voir peu à peu des épaules se redresser, la parole se libérer et un sourire renaitre sur les lèvres de

leurs familles. C'est à bout de bras qu'ADS 45 porte la ruralité de notre secteur et les projets de nos élus. De grâce, donnez-nous les moyens de demeurer sur le terrain, il nous faudra, pour continuer encore et encore, vous rencontrer, recevoir vos chantiers et pour certains d'entre vous, vos financements. J'oserai conclure en redisant le credo d'ADS 45 : notre espoir se vit dans la volonté de l'ouverture sans jugement. C'est notre facilité à nous, celle toute naturelle du quotidien. Celle du simple respect de l'autre. » ■

Jean-Michel Klotzoglou